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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 19ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 05 de agosto de 2024 

Às dezessete horas e trinta minutos do dia cinco de agosto de dois mil e vinte e quatro, nesta 

cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de Indaiatuba, 

sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 19ª Sessão Ordinária, presidida pelo Senhor 

Presidente LUIZ CARLOS CHIAPARINE, e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA 

CARVALINI, com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ADALTO MISSIAS DE 

OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, 

HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI 

e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: 

Havendo número regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do 

texto bíblico pelo Sr. Vereador WILSON JOSÉ DOS SANTOS - “O homem paciente dá prova de 

grande entendimento, mas o precipitado revela insensatez.” (Provérbios, capítulo 14, versículo 

29), o Sr. Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata 

da 18ª sessão ordinária, de 24 de junho de 2024. Colocada em discussão e votação, a ata foi 

APROVADA (por unanimidade); OFCR 7/2024 - Executivo Municipal - Encaminha o comunicado 

de recebimento de recursos na modalidade Transferência Especial; Balancete 07/2024 – 

Presidente da Câmara Municipal - Balancete referente ao mês de junho de 2024. Ato contínuo, 

a Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes 

foram mantidas na ata): Nº 1701/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Criar uma Campanha para 

intensificar a divulgação do DISQUE 100; Nº 1840/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar 

para que todas as ambulâncias da rede pública de Indaiatuba tenham o kit DEA: Desfibrilador 

Externo Automático; Nº 1841/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar tachão refletivo com faixa 

zebrada na Rua Alcides Pironhe, altura do número 434 (esquina com a Av. Toshiko Takahara) – 

Nucl. Hab. Brg. Faria Lima; Nº 1842/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Realizar o reparo no 

escoamento da água e nos buracos na Rua Zelindo Bernardineti, altura do número 38 – Jd. 

Patrícia; Nº 1843/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Realizar o reparo no escoamento da Rua 

Andorinha, quarteirão entre a Rua 13 de Maio e Rua 9 de Julho – Vila Avaí; Nº 1844/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar operação tapa-buracos na Rua Seraphim Gilberto Candello, no 

cruzamento com a Rua Coronel Júlio Pereira de Brum, no Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 

1845/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para a inclusão de psicólogos, em cada 
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unidade escolar, para acolhimento, orientação e escuta qualificada dos alunos da rede municipal 

de ensino; Nº 1846/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos de ações coordenadas 

que integrem as secretarias e conselhos do município para a criação, desenvolvimento e 

ampliação de políticas públicas destinadas ao combate da violência contra as mulheres; Nº 

1847/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar treinamentos para os profissionais da saúde 

sobre atendimento a pessoas ostomizadas; Nº 1848/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar 

elaboração de um cronograma para manutenção preventiva da área de espera para pacientes 

do SUS no Haoc; Nº 1849/24 - EDUARDO TONIN - Implementar dispositivo de controle de 

velocidade em via do Campo Bonito; Nº 1850/24 - EDUARDO TONIN - Construir rampas para 

acesso à faixa de pedestres no Bairro Cidade Nova I; Nº 1851/24 - EDUARDO TONIN - Ampliar 

as campanhas de conscientização sobre a coleta seletiva de lixo; Nº 1852/24 - EDUARDO 

TONIN - Realizar estudo para viabilizar espaço para prática de patinação; Nº 1853/24 - 

EDUARDO TONIN - Realizar estudo para melhoria do trânsito na Rua Antonio Mazetto Filho, no 

Tombadouro; Nº 1854/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar reparo de sarjeta que acumula água 

no Bairro Cidade Nova I; Nº 1855/24 - EDUARDO TONIN - Ampliar ou melhorar o estacionamento 

da UPA do Jardim Morada do Sol; Nº 1856/24 - EDUARDO TONIN - Realizar estudo para 

ampliação da frota de transporte público na cidade; Nº 1857/24 - EDUARDO TONIN - Ampliar o 

policiamento nas proximidades do Polo Shopping; Nº 1858/24 - EDUARDO TONIN - Realizar 

estudo para implementar faixa de trânsito exclusiva para motos nas principais vias da cidade; Nº 

1859/24 - EDUARDO TONIN - Implementar linhas de ônibus que façam o perímetro do parque 

ecológico do início ao fim; Nº 1860/24 - EDUARDO TONIN - Realizar estudo para a substituição 

dos bueiros convencionais por bueiros inteligentes; Nº 1861/24 - EDUARDO TONIN - 

Providenciar melhorias no trânsito do Bairro Itaici; Nº 1862/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Avaliar a viabilidade de instalação de semáforos para pedestres e faixas elevadas na Avenida 

Cel. Antônio Estanislau do Amaral, em frente ao nº 211, Bairro Jardim Juliana; Nº 1863/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar uma ampla campanha de conscientização e educação sobre o 

respeito às faixas de pedestres; Nº 1864/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos 

visando o monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através da Guarda Civil em 

conjunto com a Polícia Militar no Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1865/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Instalar galerias de águas pluviais e bocas de lobo em toda a extensão da Rua Lobo 

Guará, no Bairro Recreio Campestre Internacional Viracopos; Nº 1866/24 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Realizar serviço de poda das árvores na Rua 9 de Julho, próximo à Creche 

Bárbara de Almeida Ferraz; Nº 1867/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências para melhorar 

as condições de trabalho dos servidores municipais que trabalham como guarda-vidas; Nº 
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1868/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar melhorias no trânsito no Jardim Morumbi, 

especialmente no cruzamento próximo à Emeb Renata Guimarães Brandão Anadão; Nº 1869/24 

- EDUARDO TONIN - Avaliar e providenciar as ações decorrentes para ajustar os postes que 

estão “caindo” na Rodovia João Ceccon; Nº 1870/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar o 

asfaltamento da Estrada da Fazenda Pimenta, desde a APAE até o Rio Negro, onde é o acesso 

para Itupeva; Nº 1871/24 - EDUARDO TONIN - Instalar um redutor de velocidade na Rua Jorge 

da Cruz Pereira; Nº 1872/24 - EDUARDO TONIN - Refazer a obra para escoar a água que fica 

empoçada na esquina da Rua Alagoas, no cruzamento com a Rua Amazonas; Nº 1873/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Avaliar a viabilidade de instalação de faixas de pedestres elevadas ou 

lombadas na Alameda Irmãos Bannwart, próximo do Cemitério Helvetia, no Bairro Helvetia; Nº 

1874/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Executar com urgência a operação de capinagem e 

limpeza do meio-fio da Rua Seraphim Gilberto Candello, no cruzamento com a Rua Coronel Júlio 

Pereira de Brum, no Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1875/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar limpeza preventiva das ruas e dos bueiros do Bairro Jardim Brasil; Nº 1876/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar limpeza preventiva das ruas e dos bueiros do Bairro Núcleo 

Residencial Professor Carlos Aldrovandi; Nº 1877/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Executar 

com urgência a operação de capinagem e limpeza do meio-fio da esquina entre a Rua Nápoles 

e a Rua Veneza, no Bairro Jardim Europa II, e que seja notificado o proprietário do terreno 

localizado nesse endereço, para que a limpeza do terreno seja realizada; Nº 1878/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Providenciar revitalização da praça localizada na Rua Padre Francisco 

de Paula Cabral Vasconcellos, no Bairro Jardim Alice; Nº 1879/24 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Notificar com urgência o proprietário do terreno localizado no entorno da estação de gás no 

Bairro Campo Bonito, entre a Rua Flamboyanzinho, Rua Irmã Maria Angélica e a Avenida Clóvis 

Ferraz de Camargo, para que a limpeza do terreno seja realizada; Nº 1880/24 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Implantar um redutor de velocidade Rua Antônio Angelino Rossi, 231 (antiga Rua 

80); Nº 1881/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar manutenção da Praça Prof.ª Maria Isabel 

Seabra Pigatto, situada na Rua Lúcia Berna Denny, 244, no Bairro Núcleo Residencial Prof. 

Carlos Aldrovandi; Nº 1882/24 - EDUARDO TONIN - Efetuar melhorias no que tange à 

mobilidade urbana na Rua Peru, principalmente no cruzamento com a Avenida Visconde de 

Indaiatuba; Nº 1883/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências, junto à secretaria responsável, 

para dar mais celeridade ao processo de prover próteses dentárias para os munícipes; Nº 

1884/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto aos responsáveis para dar celeridade 

para responder com objetividade os pedidos referentes à perturbação do sossego; Nº 1885/24 - 

EDUARDO TONIN - Providenciar a limpeza do terreno ao lado do Vera Cruz - Centro Médico 
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São Camilo (inclusive máscaras jogadas por pacientes, que é um resíduo biológico); Nº 1886/24 

- EDUARDO TONIN - Tomar providências para fazer calçada em área pública onde só tem 

grama, prejudicando a mobilidade de pedestres, na Vila Georgina; Nº 1887/24 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Avaliar a viabilidade de instalação de faixas de pedestre elevadas e pintura da 

sinalização de trânsito no entorno da Praça Prof.ª Maria Isabel Seabra Pigatto, situada na Rua 

Lúcia Berna Denny, 244, no Bairro Núcleo Residencial Prof. Carlos Aldrovandi; Nº 1888/24 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar novo projeto de pista de Skate no Bairro Jardim Brasil; Nº 

1889/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Providenciar recapeamento em toda a extensão da Rua 

Guido Curti – Jd. Renata; Nº 1890/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar estudo para implantar 

um Complexo Esportivo no Bairro Jardim Brasil; Nº 1891/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Realizar estudo para que o poder executivo ofereça cursos extracurriculares para jovens das 

regiões periféricas da cidade; Nº 1892/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar instalação de 

poste de iluminação adicional no campo society no Parque Ecológico, próximo à E.E Prof.ª 

Suzana Benedicta Gigo Ayres; Nº 1893/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar instalação 

de mais painéis eletrônicos de chamada no Ambulatório de Especialidades, no Jardim Morada 

do Sol; Nº 1894/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar estudo de viabilidade para a 

implementação de uma oficina para desenvolvimento da dança K-POP de estilo coreano; Nº 

1895/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Intervir, junto ao Governo de Estado, para adotar medidas 

com o intuito de agilizar a avaliação e liberação de medicamentos de alto custo; Nº 1896/24 - 

HÉLIO ALVES RIBEIRO - Implantar semáforo com temporizador de botão acionador para 

pedestre sob o elevado do Jardim Hubert; Nº 1897/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Implantar 

estacionamento em 45 graus na Av. Domingos Ferrarezzi, no trecho entre as ruas Edna Maria 

Almeida e Eliza Chirotti; Nº 1898/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar, junto à Secretaria da 

Educação, a atualização e divulgação do “Regimento Interno das Unidades Escolares do 

Município de Indaiatuba”; Nº 1899/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar, junto à Secretaria da 

Educação, a divulgação dos critérios de ingresso no Espaço Avançar e divulgar de forma 

transparente a Lista de Espera; Nº 1900/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar com urgência 

a poda dos galhos da árvore (mangueira) plantada na calçada da Rua Lourenço Martins do 

Amaral, n° 392 - Bairro Jardim Brasil; Nº 1901/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar estudo de 

viabilidade para construção de canaletas para escoamento de água na Rua Seraphin Gilberto 

Candello, cruzamento com a Rua Jorge Scachetti, Jardim Morada do Sol; Nº 1902/24 - HÉLIO 

ALVES RIBEIRO - Implantar redutor de velocidade (lombada) na Rua Frederico Fortunato Brollo, 

proximidades do número 410, Jardim Morada do Sol; Nº 1903/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar estudos de trânsito para avaliar a viabilidade de instalação de vagas de estacionamento 
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a 45° no canteiro central existente na Avenida Manoel Ruz Peres, próximo ao nº 3516, no Bairro 

Jardim Moriyama; Nº 1904/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos de trânsito para 

avaliar a viabilidade de instalação de faixas de pedestres elevadas ou lombadas na Avenida 

Manoel Ruz Peres, próximo ao nº 3516, no Bairro Jardim Moriyama; Nº 1905/24 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Realizar estudos para criação e implementação de um Centro de Referência ao 

Amparo e Acolhimento à Mulher (Casa Mulher); Nº 1906/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Providenciar instalação de semáforo de pedestres e radar fotográfico na Avenida Manoel Ruz 

Peres, na bifurcação de vias com a Rua Célia Cristina Ulitska Felipe, no Bairro Jardim Moriyama; 

Nº 1907/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Providenciar instalação de ponto de ônibus em frente 

ao Condomínio Edifício Comercial Indaiatuba; Nº 1908/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar 

estudos visando o monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através da Guarda 

Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro Núcleo Res. Prof. Carlos Aldrovandi; Nº 1909/24 

- ANA MARIA DOS SANTOS - Revitalizar o parquinho infantil localizado em espaço público do 

Bairro Oliveira Camargo, na Rua Edvaldo Jesus Lanza; Nº 1910/24 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Realizar estudos de trânsito para avaliar o controle do tráfego de veículos mediante radar 

fotográfico na Avenida Manoel Ruz Peres, na bifurcação de vias com a Avenida Domingos 

Ferrarezi, no Bairro Conjunto Habitacional João Pioli; Nº 1911/24 - EDUARDO TONIN - Promover 

melhoria do processo e/ou mais recursos para atendimento oftalmológico no Hospital Dia; Nº 

1912/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar plantio de novas mudas de árvores nos 

devidos espaços localizados na R. Dr. Oswaldo Cruz, ao lado da Escola Estadual Dom José de 

Camargo Barros; Nº 1913/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar, com urgência, a limpeza 

e fiscalização do Floresta Parque, no Bairro Jardim Morada do Sol; Nº 1914/24 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Realizar estudos técnicos visando a ampliação do Posto de Saúde da Família 

do Bairro Núcleo Residencial Professor Carlos Aldrovandi; Nº 1915/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Realizar estudo técnico visando a instalação de um reservatório de água no Bairro 

Vale do Sol; Nº 1916/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar demarcação de solo para vagas 

de estacionamento na Avenida Presidente Vargas; Nº 1917/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Efetuar reparo e nivelar as tampas dos poços de inspeção com a camada asfáltica na Avenida 

Conceição, do número 816 até o 2243; Nº 1918/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar 

reforma e manutenção do ponto de ônibus na Av. Itororó; Nº 1919/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Realizar estudos visando o desassoreamento e limpeza do córrego existente na Rua 

Zabelê, nº 272, no Bairro Recreio Campestre Internacional de Viracopos; Nº 1920/24 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Viabilizar a implantação da Escola do Idoso; Nº 1921/24 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Realizar estudo para alterar a formação exigida dos guarda-vidas e, 
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consequentemente, aplicar uma valorização salarial; Nº 1922/24 - ADALTO MISSIAS DE 

OLIVEIRA - Fazer manutenção em braço e poste de semáforo na Avenida Presidente Vargas; 

Nº 1923/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Fazer revitalização da praça e campo de futebol 

no Jardim Camargo Andrade; Nº 1924/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Fazer a repintura 

da faixa de pedestre no Jardim Alice; Nº 1925/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Efetuar a 

retirada de moveis e entulho no bairro Tancredo Neves; Nº 1926/24 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Intensificar o patrulhamento da Guarda Civil no Bairro Jardim Brasil, entre os 

horários 18:00 as 22hs; Nº 1927/24 - EDUARDO TONIN - Interceder junto à Superintendência 

da FIEC, para providenciar - de imediato - ações para cumprir a Lei da Transparência, que não 

é atendida desde novembro de 2022; Nº 1928/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Realizar estudos 

sobre a proibição da comercialização e o porte de vasilhames ou embalagens de vidro em 

eventos, neste município; Nº 1929/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Realizar estudos sobre a 

implementação do Programa Municipal ao Combate à Violência Obstétrica; Nº 1930/24 - LUIZ 

ALBERTO PEREIRA - Criar um programa de horta comunitária de plantas medicinais e 

fitoterápicas neste município; Nº 1931/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Incluir a Semana do 

Combate ao Tabagismo da Criança e do Adolescente na rede de educação municipal; Nº 

1932/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar retirada urgente de uma árvore com risco 

de queda localizada na Rua José de Campos, nº 875, no Bairro Jardim São Conrado; Nº 1933/24 

- ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar instalação de um quebra-molas próximo ao número 

845 da Rua José de Campos, no Bairro Jardim São Conrado; Nº 1934/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Construir uma passarela para pedestres e ciclistas sobre a linha férrea da Empresa 

RUMO Logística, localizada na Alameda Irmãos Bannwart, próximo ao cemitério da Colônia 

Helvétia; Nº 1935/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Modificar o sentido do tráfego da Rua Alcides 

Pironhe, Conjunto Habitacional Brigadeiro Faria Lima, tornando-a como via de mão única; Nº 

1936/24 - OTHNIEL HARFUCH - Implantar setas indicativas de trânsito entre os canteiros da 

Avenida Major Alfredo Camargo Fonseca, Bairro Cidade Nova; Nº 1937/24 - OTHNIEL 

HARFUCH - Implantar câmeras de segurança em toda extensão da rota dos cavaleiros “Cidão 

Gaspar”; Nº 1938/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Mudar a posição do poste de iluminação 

pública existente na Rua Tuiuti, próximo ao nº 255, no bairro Centro; Nº 1939/24 - HÉLIO ALVES 

RIBEIRO - Realizar a reforma ou substituição dos aparelhos da academia a céu aberto instalados 

no estacionamento do Parque Ecológico, na Av. Engenheiro Fábio Roberto Barnabé; Nº 1940/24 

- OTHNIEL HARFUCH - Viabilizar estudos junto à concessionária SOU para ampliar a oferta de 

horários de ônibus nas linhas 309 e 315; Nº 1941/24 - OTHNIEL HARFUCH - Efetuar estudo de 

viabilidade para continuação de via com manta asfáltica e calçamento na Rua Manoel Ribeiro 
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Martins – Jardim dos Sabiás; Nº 1942/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto à 

Secretaria da Cultura para providenciar transparência no conteúdo das Atas do Conselho de 

Preservação; Nº 1943/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto à Secretaria de 

Relações Institucionais e Comunicação para desenvolver o aplicativo previsto no Plano Municipal 

de Turismo para fomentar o comércio local; Nº 1944/24 - EDUARDO TONIN - Efetuar a 

manutenção nas pontes de metal do Parque Ecológico; Nº 1945/24 - EDUARDO TONIN - Efetuar 

estudo de viabilidade e ações decorrentes para ampliar a ciclovia do Parque Ecológico até a 

SEW-Eurodrive Brasil; Nº 1946/24 - EDUARDO TONIN - Executar estudo de viabilidade técnica 

e ações decorrentes para instalar um semáforo de pedestres na Avenida Fábio Roberto Barnabé, 

margem esquerda, nas proximidades do Santo Parque; Nº 1947/24 - EDUARDO TONIN - Prover 

mais vagas para atendimento odontológico na UBS 2 - CECAP; Nº 1948/24 - EDUARDO TONIN 

- Prover meios para plantar e incentivar o plantio de árvores frutíferas que constam no Plano de 

Arborização Urbana de Indaiatuba; Nº 1949/24 - EDUARDO TONIN - Intensificar a fiscalização 

no serviço prestado pela contratada para efetuar e manter o paisagismo no canteiro central da 

Avenida Cel. Antônio Estanislau do Amaral; Nº 1950/24 - EDUARDO TONIN - Promover ações 

decorrentes para instalar um redutor de velocidade na Rodovia Lix da Cunha nas proximidades 

do número 4509; Nº 1951/24 - EDUARDO TONIN - Tomar providências junto à secretaria 

responsável, para prover meios seguros para os usuários do transporte público atravessarem a 

via em frente ao Condomínio Altos de Itaici; Nº 1952/24 - EDUARDO TONIN - Viabilizar acesso 

à hidroginástica para idosos que possuem recomendação médica; Nº 1953/24 - EDUARDO 

TONIN - Tomar providências para proibir estacionamento em trecho da Avenida João Ambiel; Nº 

1954/24 - EDUARDO TONIN - Efetuar ações para melhorar a mobilidade na Avenida Manoel 

Ruz Peres; Nº 1955/24 - EDUARDO TONIN - Transformar o canteiro central da Avenida Manoel 

Ruz Peres em estacionamento central, nas proximidades da Avenida Padre Arthur Lupurine 

Sampaio SJ ; Nº 1956/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar a manutenção ou a substituição 

da cobertura do ponto de ônibus localizado na Avenida Conceição, nº 107, no bairro Cidade Nova 

II; Nº 1957/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Implantar mais atividades cognitivas e culturais 

para idosos; Nº 1958/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar o recapeamento de ruas 

do Jardim Moacyr Arruda; Nº 1959/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar a 

reurbanização da Praça Jorge Steffen, na Vila Furlan; Nº 1960/24 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Providenciar o recapeamento da Rua Cerqueira César, entre as ruas Pedro Gonçalves 

e Candelária, Centro; Nº 1961/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar estudo de 

viabilidade para implantação da disciplina de Inglês desde o primeiro ano do Ensino Fundamental 

I nas escolas municipais; Nº 1962/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar estudo de 
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viabilidade técnica para que sejam feitos ajustes na faixa de rolagem da Rua Humberto Batisti, 

Jardim Tancredo Neves; Nº 1963/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implementar uma ambulância 

de plantão no distrito industrial a fim de agilizar o atendimento de emergências; Nº 1964/24 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar um redutor de velocidade na Rua Voluntário João dos 

Santos, próximo ao cruzamento com a Rua Onze de Junho, Centro; Nº 1965/24 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Implantar calçamento no trecho da Rua Octacilio Groff, onde está situada a creche 

Vera Lúcia, em direção aos novos empreendimentos da Vic Engenharia; Nº 1966/24 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar instalação de um ecoponto subterrâneo no Bairro Vale do Sol; 

Nº 1967/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar um sistema de motovia nas principais 

avenidas de Indaiatuba; Nº 1968/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar iluminação de LED na 

Praça João Marques da Silveira, Vale do Sol; Nº 1969/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - 

Providenciar revitalização e manutenção da área verde da Praça João Marques da Silveira, Vale 

do Sol; Nº 1970/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar uma ciclovia com pista de caminhada 

na Alameda do Vale do Sol, em Indaiatuba; Nº 1971/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instala 

ecobarreiras em determinados pontos no Córrego Barnabé; Nº 1972/24 - SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA - Instalar um semáforo para pedestres na Rua Primo José Mattioni, esquina com a 

EMEB Prof.ª Janete Vieria Vaqueiro; Nº 1973/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar estudo 

para diminuir o número de alunos em sala de aula, principalmente nas ETAPAS I, II e 

Fundamental I; Nº 1974/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar iluminação de LED na extensão 

da área verde localizada na Rua Walter Ambiel; Nº 1975/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar 

melhorias nas calçadas e pista de caminhada da Praça Albino Narezzi, Jardim Europa; Nº 

1976/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar um semáforo para pedestres na Avenida 

Engenheiro Fábio Roberto Barnabé, especificamente no trecho entre o Colégio Objetivo e o 

Parque Pet, em frente ao ponto de ônibus localizado no bairro Esplanada I; Nº 1977/24 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Viabilizar melhorias no acostamento e nos acessos as vias vicinais na 

Estrada Municipal José Boldrini; Nº 1978/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Implantar lombada 

eletrônica e/ou estudo para melhoria de velocidade em frente ao laboratório Confiance Unidade 

Tuiuti na R. Tuiuti, 21 - Jardim Rossignatti; Nº 1979/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Viabilizar Ponto de Recarga do Cartão SOU no Terminal da Ário Barnabé, no Jardim Morada do 

Sol. A seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). 

Vereadores(as) EDUARDO TONIN, ANA MARIA DOS SANTOS, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, 

ALEXANDRE CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO e LUIZ ALBERTO PEREIRA. Com a 

palavra, o Sr. Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo 

Municipal, pelo Departamento de Expediente. Procedeu-se a leitura em bloco das moções: Nº 
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139/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Congratula Karine Pleszezak Barbosa pelos 08 anos de 

dedicação de trabalho na ABID; Nº 160/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Congratula a 

Volacc, através de sua fundadora e presidente, Joanna Joly, por ocasião do aniversário de 30 

anos de fundação, comemorado no dia 19 de julho de 2024; Nº 163/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Anésio Lopes, ocorrido em 30 de junho de 

2024; Nº 164/24 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento da Sra. Irma Martini 

Camargo, ocorrido em 04 de julho de 2024; Nº 165/24 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar 

pelo falecimento da Sra. Gisela Schreiner, ocorrido em 08 de julho de 2024; Nº 166/24 - 

EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento da Sra. Neusa Maria Brollo Costa 

Sampaio, ocorrido em 08 de julho de 2024; Nº 168/24 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar 

pelo falecimento da Sra. Maria Aparecida Farinelli Zani, ocorrido em 21/07/2024; Nº 169/24 - 

EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. José Bernardo Vieira, ocorrido em 

20/07/2024; Nº 170/24 - EDUARDO TONIN - Manifesta pesar pelo falecimento da Sra. Lidia 

Espessoto Foltran, ocorrido em 28 de julho de 2024; Nº 172/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS 

- Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Henrique Alves dos Santos, ocorrido em 30 de julho de 

2024; Nº 173/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratula a Igreja Batista Jardim Morada do Sol 

em reconhecimento aos seus 37 anos de existência em nosso município; Nº 174/24 - ADALTO 

MISSIAS DE OLIVEIRA - Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Valdir Quirino de Oliveira, 

ocorrido em 31 de julho de 2024; Nº 175/24 - OTHNIEL HARFUCH - Congratula Andrey Ribeiro 

Woyczak Madeira, pela sua dedicação no esporte e convocação nos Jogos Paraolímpicos em 

Paris; Nº 176/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula o Capitão PM Ricardo Aparecido 

Magalhães (Comandante), Cabo PM João Luiz Rodrigues Junior (Instrutor), Cabo PM Luiz 

Gustavo Fernandes da Silva (Instrutor), Cabo PM Jaques Fabrício Honório de Oliveira (Instrutor), 

Cabo PM Mateus Edson Lima Rodrigues (Instrutor) responsáveis pelo Programa Educacional de 

Resistência as Drogas; Nº 177/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula a Faculdade 

Anhanguera de Indaiatuba, pela inauguração do novo espaço da ADVI – Associação dos 

Deficientes Visuais de Indaiatuba; Nº 178/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula a 

Equipe do Centro de Referência Especializado de Assistência Social – CREAS pelo trabalho 

exemplar que realizaram durante o Alojamento Provisório de Inverno de 2024; Nº 179/24 - LUIZ 

ALBERTO PEREIRA - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Renato Laercio Talli, ocorrido em 

02/08/2024; Nº 180/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Manifesta pesar pelo falecimento da Sra. 

Teresa Vieira Ripabello, ocorrido em 02/08/2024; Nº 181/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Manifesta pesar pelo falecimento do Sr. Marcio Rodrigues Oliveira, ocorrido em 04 de agosto de 

2024. A seguir, usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) 
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WILSON JOSÉ DOS SANTOS, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, LUIZ ALBERTO PEREIRA, 

ALEXANDRE CARLOS PERES, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI e HÉLIO 

ALVES RIBEIRO. Colocadas em votação, as moções, com exceção das moções de pesar, foram 

APROVADAS (por unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de 

pesar serão enviadas às famílias enlutadas, nos termos do artigo 165, §2º, do Regimento Interno. 

Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das matérias apresentadas: Projeto de Decreto 

Legislativo Nº 14/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Dispõe sobre a concessão do "Título 

Honorífico de Cidadão Benemérito Dr. Caio da Costa Sampaio" ao Sr. Kleber de São José; 

Projeto de Lei Nº 92/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Institui e insere no Calendário Oficial de 

Eventos do Município de Indaiatuba a Feira Ambiental Ecopark, a ser realizada anualmente no 

mês de junho; Projeto de Lei Nº 97/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Denomina "José 

Tiburcio da Silva" o logradouro público do Jardim das Araras que especifica; Projeto de Lei Nº 

101/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Insere no Calendário Oficial do município o Dia do 

Veterano das Forças Armadas e das Forças de Segurança Pública; Projeto de Lei Nº 102/24 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Declara de Utilidade Pública a Associação Espaço Social 

Pitágoras; Projeto de Lei Nº 103/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Insere no Calendário Oficial de 

Eventos do Município o Dia Municipal do REGGAE; Projeto de Lei Nº 104/24 - LUIZ ALBERTO 

PEREIRA - Denomina "Lucia Monteiro Soster" o logradouro da Rua Projetada 01, no Jardim 

Casablanca, que especifica; Projeto de Lei Nº 105/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Denomina 

“Maria Madalena Godoi” o logradouro do Loteamento Parque Barnabé, que especifica; Projeto 

de Lei Nº 106/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Denomina “Santina Palumbo Mirone” a 

passagem elevada sob a linha férrea localizada no Bairro Pimenta, que especifica; Projeto de Lei 

Nº 107/24 – Executivo Municipal - Dispõe sobre o serviço de remoção, depósito e guarda de 

veículos no âmbito da circunscrição do Município, e dá outras providências. Todos os projetos 

lidos foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos 

devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Finalizado o 

Expediente e havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) 

ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, 

EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO 

PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, passou-se à Ordem do Dia. 

ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 88/2024 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Institui e insere no 

calendário oficial de eventos do município de Indaiatuba o "Dia do Patinador", a ser comemorado 

anualmente no dia 14 de abril. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 
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unanimidade); Projeto de Lei Nº 89/2024 - ANA MARIA DOS SANTOS - Denomina "Rua Suely 

Maria Packer Jacomino" o logradouro público do loteamento Quinta do Lago, que especifica. 

Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 90/2024 

- ANA MARIA DOS SANTOS - Denomina Rua Lucas Lofrano o logradouro público do loteamento 

Quinta do Lago, que especifica. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade); Projeto de Lei Nº 85/2024 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Reconhece as 

bengalas longas das cores branca, verde e branca com vermelho como meio de identificação de 

pessoas com diferentes níveis de deficiência visual e como instrumento de orientação e 

mobilidade no Município de Indaiatuba. Colocado em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador 

ALEXANDRE CARLOS PERES comentou que o projeto visa melhorar a qualidade de vida dos 

deficientes visuais ao permitir que os munícipes possam identificar, de acordo com a cor da 

bengala, o nível de deficiência visual deles e melhor ajudá-los. Colocado em votação, foi 

APROVADO (por unanimidade) em segunda votação. Não havendo mais nenhuma proposição 

a ser deliberada, passou-se à Palavra Livre, assumindo a presidência o Sr. Vice-Presidente 

OTHNIEL HARFUCH. PALAVRA LIVRE: Inscreveu-se o Sr. Vereador LUIZ ALBERTO 

PEREIRA, que expressou pesar pelo falecimento de duas pessoas importantes para o município, 

Dr. Renato Laércio Talli e Senhora Teresa Ripabello. Com a palavra, o Sr. Vice-Presidente 

parabenizou os vereadores pelas iniciativas na área da saúde e esclareceu algumas críticas 

feitas ao município, destacando a quantidade de atendimentos e a qualidade dos serviços; em 

seguida, informou que o município será contemplado com um polo de radioterapia. Nada mais 

havendo a tratar, encerrou a sessão, às dezoito horas e quarenta e três minutos. De tudo, para 

constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente 

e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 19ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 5 de agosto de 2024 

 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Boa noite a todos. Retomando a 19ª 

Sessão Ordinária, dia cinco de agosto de dois mil e vinte e quatro, partindo para o nosso último 

semestre. Que seja um semestre abençoado, de muito trabalho, de paz, que a gente possa 

produzir bastante.  

Para ler a Bíblia vamos chamar o homem mais santo aqui, o Índio, o homem que mais vai na 

igreja.  

ENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Está tentando ser, né? Um dia chega lá, 

né, Índio? O que importa é a intenção.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus. Boa noite a todos presente. “O 

homem paciente dá prova de grande entendimento, mas o precipitado revela insensatez”. 

Provérbio, Capítulo 14, Versículo 29. Boa sessão a todos.  

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Obrigado, Índio. Vamos dar início ao 

Expediente. Com a palavra da Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. Leitura e votação da Ata 

da 18ª Sessão Ordinária de vinte e quatro de junho de dois mil e vinte e quatro.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): A Ata está em discussão. A Ata está 

em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A Ata foi 

aprovada. 

Com a palavra secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício recebido nº 7/2024, Executivo Municipal, 

“Encaminho comunicado de recebimento de recursos na modalidade Transferência Especial”.  

Balancete 7 de 2024, Presidência da Câmara Municipal, “Balancete referente ao mês de junho 

de 2024”.  
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Os ofícios foram encaminhados à 

Secretaria e ficaram à disposição dos nobres vereadores.  

Passamos à leitura das indicações. Com a palavra Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações.  

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar para que todas as ambulâncias da rede pública de Indaiatuba 

tenham o kit DEA (desfibrilador externo automático)”.  

Leandro Pinto, “Implantar tachão refletivo com faixa zebrada na Rua Alcides Pironhe, altura do 

número 434 (esquina com a Avenida Toshiko Takahara), Núcleo Habitacional Brigadeiro Faria 

Lima”.  

Ana Maria dos Santos, “Realizar estudos de ações coordenadas que integrem as secretarias e 

conselhos do município para a criação, desenvolvimento e ampliação de políticas públicas 

destinadas ao combate à violência contra as mulheres”.  

Hélio Ribeiro, “Implantar semáforo com temporizador de botão acionador para pedestre sobre o 

elevado do Jardim Hubert”. 

Eduardo Tonin, “Promover melhorias do processo ou mais recursos para atendimento 

oftalmológico no Hospital Dia”. 

Silene Carvalini, “Viabilizar a implantação de uma escola do idoso”. 

Adalto Missias, “Fazer revitalização da praça e campo de futebol no Jardim Camargo Andrade”. 

Luiz Alberto Pereira, “Incluir a Semana do Combate ao Tabagismo da Criança e do Adolescente 

na rede de educação municipal”. 

Othniel Harfuch, “Implantar câmeras de segurança em toda a extensão da Rota dos Cavaleiros 

Cidão Gaspar”.  

 Luiz Chiaparine, “Implantar mais atividades cognitivas e culturais para idosos”.  

Alexandre Peres, “Realizar estudo de viabilidade para a implantação da disciplina de Inglês 

desde o primeiro ano do ensino fundamental um nas escolas municipais”.  

Sérgio Teixeira, “Implantar um sistema de motovia nas principais avenidas de Indaiatuba”. 

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): As indicações estão em discussão. 

Vereador Du Tonin. Tem mais algum vereador que quer se inscrever para a falar?  
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VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade, Presidente. 

Estamos retornando o recesso aqui, do mês de julho, e gostaria de agradecer a presença da 

Joana, nosso presidente da Volacc, também uma pessoa muito especial, que mora no meu 

coração, minha tia Odete, que é uma voluntária assídua de longa data da Volacc. Parabéns pelo 

trabalho, que Deus continue abençoando o trabalho maravilhoso que vocês fazem, tá bom? 

Obrigado pela presença.  

Bom, entre as quarenta e três indicações que eu apresentei para o Executivo, da última sessão, 

destaquei a nº 1.911, que pede melhorias e mais recursos para atendimento oftalmológico no 

Hospital Dia. Eu venho defendendo, desde o meu mandato, a ampliação do hospital dia e a 

retirada da UBS Um de lá de dentro, para que ambos possam crescer e atender melhor a nossa 

população. A maioria das UBS não possuem oftalmologista, e a cidade inteira que depende 

dessa especialidade do SUS tem que ir ao Hospital Dia para essa consulta especializada. Como 

todas as especialidades, é necessário entrar na fila e aguardar o atendimento. Hoje, dia cinco, 

às onze horas da manhã, tinham quatro mil setecentos e vinte e oito pessoas na fila aguardando 

o médico oftalmologista, sendo, que desse total, mil trezentas e nove estavam classificadas como 

urgentes. É o que eu digo e repito, vou... para a que vocês prestem atenção nesse número, 

nessa fila. São quatro mil setecentas e vinte e oito pessoas na fila da oftalmologia e mil trezentas 

e nove categorizadas como urgentes. A primeira pessoa da fila está esperando desde maio de 

vinte e três. Mesmo que a gente considere que essa pessoa é um ponto fora da curva, as 

próximas oitenta e sete pessoas estão na fila desde o ano passado, dois mil e vinte e três. Pense 

que nesse Plenário, usando os seus óculos, depende de uma consulta oftalmológica desde dois 

mil e vinte e três. Por isso eu peço ao Senhor Prefeito urgentemente cuide da gestão dessa fila. 

Meu muito obrigado. Uma ótima sessão a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Wilson. Desculpa, Ana Maria. Ana 

Maria, pode falar, depois é você viu, Índio?  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Sejam todos muito bem-vindos. 

Estamos retornando hoje, né, com muita força e com muita determinação. Cumprimentar aqui o 

pessoal da Volacc. Sejam todos bem-vindos! Gratidão à Volacc por existir, essa instituição muito 

importante para nossa cidade, que dá amparo aos nossos pacientes oncológicos. Quero 

cumprimentar a Mesa, o Sr. Presidente, os integrantes da Mesa, os vereadores E antes de eu 

falar da indicação desta noite, eu quero me apresentar aos deficientes visuais que nos 

acompanham. Meu nome é Ana Maria, um metro e sessenta, cabelo preto, comprimento médio, 
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hoje está totalmente preso. Estou usando uma blusa branca com estampas e babadinhos 

dourados, uma saia longa preta e sapatos pretos.  

Hoje eu gostaria de abordar um tema de extrema importância o aprimoramento das políticas 

públicas destinado ao combate da violência contra as mulheres. Com a indicação de nº 1.846, 

proponho ao prefeito a realização de estudos para a criação, desenvolvimento e ampliação 

dessas políticas. Embora o programa Caminho das Rosas, que é um programa muito bom, seja 

importante, um importante recurso para a nossa cidade, eu acredito que é essencial ampliar e 

fortalecer nossas políticas públicas para garantir a segurança e o bem estar das mulheres aqui 

de Indaiatuba, para garantirmos uma rede de proteção robusta e abrangente. Minha indicação 

contempla os seguintes pontos cruciais: integração das secretarias e conselhos municipais, pois 

é fundamental que as Secretarias da Saúde, Segurança Pública, Justiça, Educação e Assistência 

Social colaborem de maneira coordenada para enfrentar a violência contra as mulheres de forma 

eficaz. Precisamos urgente de uma implementação de um Centro de Referência ao Amparo e 

Acolhimento à Mulher para acolhimento e apoio psicológico, que é um pedido que venho fazendo 

há mais de três anos, desde o início do meu mandato. É necessário incentivar as vítimas a 

registrar o boletim de ocorrência. A maioria das vítimas, elas sofrem violência doméstica, mas 

elas têm medo de ir na delegacia. Às vezes elas até fazem o boletim, depois de um certo tempo, 

acaba retirando. Quando passa aquele estresse, né, aquela raiva, acaba até retirando. E não é 

por aí, a gente quer que a prefeitura dê... faça esse programa para incentivar que ela faça o 

boletim de ocorrência. Então é isso que eu peço nessa indicação. Tinha mais algo para falar, 

mas acabou o nosso tempo. Fica aqui. Nós esperamos que o Executivo nos atenda. Gratidão e 

boa sessão a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Vereador Índio, Wilson Índio da Doze.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite a todos da imprensa falada e escrita. 

Boa noite à instituição Volacc. Que Deus abençoe pelo trabalho maravilhoso que vocês fazem 

em nossa cidade. Boa noite ao grupo da PM, do Proerd e todos aqui presentes.  

Sr. Presidente, hoje eu tenho duas indicações, das tantas que eu tenho, que eu quero destacar. 

A primeira dela estou solicitando através da Indicação 1.840/24 que seja instalado nas 

ambulância um equipamento de desfibrilador externo automático. Porque todas as vezes que 

essas ambulâncias são chamadas para fazer um socorro, na maioria das vezes as pessoas já 

estão em estados desesperadores e as ambulância não tem o DEA. E quando não tem, vocês 

imaginam, a maioria das pessoas quando chegam ali no pronto socorro, ou seja, nos UPA 
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também, já chegam quase já falecendo, né? Então, se tiver esse aparelho, eu tenho certeza que 

muitos terão chance de sobreviver. Então, acho que a Secretaria da Saúde poderia ver essa 

indicação com carinho, porque poderá ter muitas vidas socorridas também. 

Como eu quero falar também aqui, Doutor Chiaparine e meus amigos vereadores, eu estou 

solicitando através da Indicação 1.979/24 para que seja instalado outros pontos de recarga do 

Cartão da Sou, porque hoje nós só temos alguns pontos, ou seja, aqui no centro da cidade Ponto 

Cidadão, Pastelaria Kibe e Esfirra e só temos um na Morada do Sol, que é lá na Rua Oitenta. 

Então estamos sugerindo aqui, através da opinião dos moradores da Morada do Sol, que seja 

colocado um ali, ao lado do Cristo, no terminal da Ário Barnabé, porque é triste a pessoa ter que 

tirar do bolso para a vir recarregar o seu cartão. Então pediria que... eu peço que seja feito e seja 

atendido essa indicação para ser melhor atendido a população. Obrigado a todos. Boa sessão.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Queria agradecer a presença da 

Polícia Militar, que tem nosso respeito, nosso carinho e, conte sempre com o pessoal aqui da 

Câmara, viu? Vocês são sempre bem-vindos e serão sempre bem recebidos por essa Casa. 

Sintam-se como se estivesse na casa de vocês, tá bom? Muito obrigado pela presença. Com a 

palavra, Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Retornando de um recesso. 

Primeira sessão bem produtiva. Mais... quase trezentas indicações serão apresentadas hoje, 

estão sendo apresentadas hoje. Mostra a produtividade dessa Câmara que orgulha a todos que 

trabalham aqui, que exercem a função de vereador.  

A indicação de destaque hoje que eu quero explanar aqui, tem relação com a nossa educação. 

Nossa educação, para quem não sabe, tem o segundo Ideb do país, perde apenas para a cidade 

de Sobral. Inclusive o ex-governador lá do Ceará é ministro da Educação por causa da boa 

gestão que fez lá, no seu estado. E eu não tenho dúvida que em uma próxima medição, 

Indaiatuba tem tudo para conseguir atingir essa primeira posição. O que eu estou pedindo aqui 

é para que se faça um estudo, já inicie, já, para a gente poder colocar isso em prática a partir do 

ano que vem, de dois mil e vinte e cinco, a disciplina de inglês já no primeiro ano do ensino 

fundamental um. Porque naquele período ainda, a criança ainda com seis anos de idade, ela tem 

mais facilidade para aprender outra língua. Então, para que se faça um estudo para implantar já, 

no início do fundamental um, essa disciplina de inglês. E que eu entendo que vai ser um passo 

importante para a gente almejar, em um futuro próximo, as escolas municipais bilíngue. Por que 

não? Eu já cheguei a ouvir do secretário da Educação anterior que a gente teve, que era uma 
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ideia dele e que é possível. Então vamos começar dando um primeiro passo, implantando a 

disciplina de inglês já no primeiro ano do ensino fundamental, para a gente almejar, lá na frente, 

a questão do ensino bilíngue. O nosso ensino municipal é um orgulho para a nossa cidade. E eu 

entendo que isso aí é um passo a mais, e que vai continuar orgulhando cada vez mais a nossa 

população. Muito obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Hélio Ribeiro.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos, Sr. Presidente, vereadoras, nobres 

vereadores.  

Eu apresentei algumas indicações, até foi citada uma aqui não era prioritária, mas vou falar dela 

depois eu falo da outra, que eu julgo ser mais prioritária. É implantar um semáforo com 

temporizador no botão de acionador de pedestres embaixo daquele viaduto que tem ali no Jardim 

Hubert. Ali você tem um fluxo de veículos muito grande, as pessoas fazem caminhada, atravessa 

aquele pedaço ali, ou até mesmo de bicicleta, e elas tem sem dificuldade para a atravessar, 

porque se tem um semáforo que libera para a quem vai para a Morada do Sol, para o Jardim 

Hubert, em contrapartida, você tem a faixa da direita que é livre. E essas pessoas têm muita 

dificuldade. É um pedido antigo. Eu retomo esse pedido mais uma vez para a que se coloque um 

semáforo ali, para pedestres.  

Uma outra indicação também, pedindo para a que haja uma intervenção por parte da nossa 

prefeitura, da Secretaria da Saúde, inclusive, a vereadora Silene esteve na semana passada em 

reunião na Secretaria de Estado da Saúde, para que haja uma maior agilidade na avaliação e 

liberação dos medicamentos de alto custo, que são de responsabilidade do estado. Está aqui o 

Sílvio da Volacc, juntamente com a Dona Joana - cumprimento vocês também - que sabem da 

dificuldade que é para a essas pessoas muitas vezes conseguir uma medicação. Não somente 

aquelas que tem um custo elevado, que na grande maioria são judicializadas, mas medicações 

de um custo mais baixo, e pessoas que... Hoje eu conversei com a senhora, a filha dela está 

esperando fazem dois anos uma medicação. Ela tem uma questão lá, uma doença, que não vem 

essa medicação. E eu sei que a Secretaria da Saúde não mede esforços para a que esses 

remédios venham no que se refere a preparar a documentação, a enviar para o estado, enviar 

para a DRS Sete. Toda sexta feira vai um carro na DRS Sete, leva todos os prontuários para a 

saber, traz aquelas medicações que chegaram, mas tem muitas que demoram muito. Então peço 

aqui para a que haja uma intervenção junto à Secretaria de Estado da Saúde, para a que seja 

mais ágil a entrega dos medicamentos e a avaliação desses processos. Meu muito obrigado.  
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha. Cebolinha é o último, mais 

alguém vai falar? Não?  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, Senhores Vereadores, Senhoritas 

Vereadoras, público que nos honra com sua presença. Eu apresentei algumas emendas, 

algumas indicações, me perdoem que eu tentarei transformá-las, inclusive, em leis. Uma delas 

é que a gente crie, de uma maneira muito efetiva, uma campanha nas escolas pelo fim do 

tabagismo para que a gente já comece a mostrar às nossas crianças e os nossos adolescentes 

todos os problemas que nascem com o hábito do tabagismo. É muito importante que a gente 

comece a fazer esse trabalho.  

Uma outra ideia que eu tenho é de proibir, através de uma lei municipal, a venda de qualquer 

bebida em atividades realizadas em espaço público que venham dentro de garrafas. Porque isso, 

na verdade, acaba sempre causando alguns problemas. Causa... ajuda até na violência, quando, 

infelizmente, ela surge. E ultimamente a violência vem surgindo muito. Então é necessário que 

a gente procure pelos meios legais, fazer com que a possibilidade de algumas coisas aconteçam 

de uma maneira muito menor. Então são... Apresentei cinco ou seis indicações, e nós... essas 

duas que eu quero destacar.  

Mas eu vejo aqui e quero aqui cumprimentar a Dona Joana. Quero cumprimentar o Professor 

Joly. Cumprimentar todos que fazem o trabalho, a Odete, minha amiga, a todos que realizam o 

trabalho maravilhoso que vocês realizam. Seu Joly e Dona Joana, eu... Fernando Pessoa dizia, 

e ele tem razão: “Conhecer uma pessoa como você já mostra que viver vale a pena”. A senhora 

é um exemplo, um exemplo que nos honra, um exemplo que passa por qualquer condição. Que 

Deus fizesse que nós tivéssemos tantas e tantas pessoas como todos vocês. A senhora me faz 

ter a certeza que realmente o amor é a única coisa que muda o mundo. Muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Eu ia elogiar a senhora agora, nas 

moções, mas o Cebolinha agora roubou de todo mundo, hein? Você está inspirado hoje, hein, 

Cebolinha? Parabéns, viu? Parabéns, viu, Dona Joana? A senhora realmente merece. Estendo 

aí a palavra do Cebolinha a todos os nossos vereadores. A senhora sempre bem-vinda a essa 

Casa. É sempre um orgulho recebê-la aqui, entre nós, a senhora, sua esposa e a equipe toda, 

tá bom? Seja sempre bem-vinda.  

Passamos agora à leitura das moções. As indicações serão encaminhadas para a secretaria, 

para as competentes. Passamos à leitura das moções. Com a palavra a Senhora Secretária.  
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 

Luiz Alberto Pereira, “Congratula Karine Pleszezak Barbosa pelos oito anos de dedicação de 

trabalho na Abid”.  

Alexandre Peres, “Congratula a Volacc que através de sua fundador e presidente, Joana Joly, 

por ocasião do aniversário de 30 anos de fundação, comemorado no dia 19 de julho de 2024”.  

Ana Maria dos Santos, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Anésio Lopes, ocorrido em 

30 de junho de 2024”.  

Eduardo Tonin, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Irma Martini Camargo, ocorrida 

em 4 de julho de 2024; Gisela Schreiner, ocorrido em 8 de julho de 2024; Neuza Maria Brollo 

Costa Sampaio, ocorrido em 8 de julho de 2024; Maria Aparecida Farinelli Zani, ocorrido em 21 

de julho de 2024; José Bernardo Vieira, ocorrido em 20 de julho de 2024; e ainda Senhora Lidia 

Espessoto Foltran, foi ocorrido em 28 de Julho de 2024”.  

Wilson Índio da Doze, manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Henrique Alves dos Santos, 

ocorrido em 30 de julho de 2024”.  

Hélio Ribeiro, “Congratula a Igreja Batista Jardim Morada do Sol em reconhecimento aos seus 

37 anos de existência em nosso município”. 

Adalto Missias de Oliveira, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Valdir Quirino de 

Oliveira, ocorrido em 31 de julho de 2024”.  

Othniel Harfuch, “Congratula Andrey Ribeiro Woyczak Madeira pela sua dedicação no esporte e 

convocação nos Jogos Paraolímpicos em Paris”.  

Wilson Índio, da Doze, “Congratula o capitão PM Ricardo Aparecido Magalhães (comandante), 

cabo PM João Luiz Rodrigues Júnior (instrutor), cabo PM Luiz Gustavo Fernandes da Silva 

(instrutor), cabo PM Jaques Fabrício Honório de Oliveira (instrutor), cabo PM Mateus Edson Lima 

Rodrigues (instrutor), responsáveis pelo Programa Educacional de Resistência às Drogas”. 

Sérgio Teixeira, “Congratula a Faculdade Anhanguera de Indaiatuba pela inauguração do novo 

espaço da ADVI (Associação dos Deficientes Visuais de Indaiatuba)”.  

Silene Carvalini, “Congratula a equipe do Centro de Referência Especializado de Assistência 

Social (Creas) pelo trabalho exemplar que realizaram durante o Alojamento Provisório de Inverno 

de 2024”.  
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Luiz Alberto Pereira, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Renato Laércio Talli, ocorrido 

em 2 de agosto de 2024”, “Manifesta a pesar pelo falecimento da Senhora Teresa Vieira 

Ripabello, ocorrido em dois do oito de 2024”.  

Wilson Índio, da Doze, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Márcio Rodrigues Oliveira, 

ocorrido em 4 de agosto de 2024”.  

Lidas as moções, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Queria agradecer a presença da 

Associação dos Motoboys de Indaiatuba (Amei). Sejam sempre bem-vindos a essa Casa. Vocês 

tem o nosso respeito pelo trabalho que vocês fazem para a nossa sociedade, viu? Obrigado. 

pela presença.  

As moções estão em discussão. Wilson Índio da Doze.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Sr. Presidente, hoje a minha moção vai para essa 

instituição da Polícia Militar de Indaiatuba pelo trabalho que eles realizam com nossos jovens. A 

gente só conhece a corporação da PM às vezes quando a gente vê eles na rua, mas a gente 

não sabe o trabalho social que muitas das vezes esse pessoal faz. Eu sou um dos testemunhos. 

Desde dois mil e dois eu acompanho o trabalho do Proerd - Né, Ana? - e eu sei o sacrifício que 

esse povo tem perante a essa juventude. Hoje nós vivemos em uma sociedade, em um mundo 

onde os pais não conseguem educar seus filhos. Onde os pais não conseguem acompanhar o 

crescimento dos seus filhos e, muitas das vezes, essa responsabilidade ficam para a pessoas, 

que, além de ter sua família em casa, também se preocupam com esses. Então hoje eu queria 

aqui parabenizar através dessa moção essa importante instituição que se preocupa com aquelas 

crianças do quarto ano, com aquelas crianças de nove a doze anos, como também de doze a 

quatorze anos. Eu estive presente na última formatura que lá teve, a Ana também. E a gente vê 

a preocupação e o trabalho que esse pessoal tem com essas crianças. São crianças que eles 

procuram resgatar da mão daqueles marginais que não tem piedade das famílias, que procuram 

resgatar essas crianças para o tráfico, para a violência. E esses se preocupam ao contrário, se 

preocupam em buscar aquelas crianças para o convívio dos seus papai, de suas mamães. 

Queria eu que muitos do nosso país se preocupassem com isso. A gente costuma falar: as 

crianças são o futuro do nosso país. Mas que futuro é esse, se a gente vê pessoas do mal 

pegando essas crianças e levando para o mau caminho? Que futuro teremos se não tiver 

pessoas como esses que se preocupam em resgatar essas crianças para o caminho do bem. 

Então, hoje eu queria aqui cumprimentar: o capitão da PM, Ricardo Aparecido Magalhães (que 
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é o comandante), o cabo PM João Luiz Rodrigues Júnior (instrutor), cabo PM Luiz Gustavo 

Fernandes da Silva (instrutor), cabo PM Jaques Fabrício Honório de Oliveira (instrutor), cabo PM 

Mateus Edson de Lima Rodrigues (instrutor), que é também responsável pelo Programa 

Educacional e Residencial, aquele programa resistencial(sic) existencial antidroga. Que Deus 

abençoe vocês. E que Deus traga muitos outros como vocês para que possa se preocupar com 

as crianças. Porque do jeito que nosso mundo está, a violência cada vez mais crescendo, o que 

será do nosso país? Então queria que a Câmara Municipal ficasse em pé e desse uma salva de 

palmas para essa corporação que aqui está. Que Deus abençoe muito vocês.  

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON ÍNDIO DA DOZE: Deus não me deu nenhum filho, mas é porque Ele 

assim achou melhor, mas eu tenho onze afilhados, e tenho também doze sobrinhos, e eu fico 

preocupado que será o futuro deles se não fosse vocês. Que Deus abençoe. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Professor Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Boa noite, nobres vereadores e vereadoras, a Mesa, público aqui presente. Em nome 

do Silvio, cumprimento todos os integrantes da Volacc. Parabéns pelo trabalho maravilhoso que 

vocês realizam na nossa cidade. Em nome do capitão Ricardo, cumprimento todos os PMs aqui 

presentes e toda a corporação. A Associação dos Motoboys de Indaiatuba, em especial à ADVI, 

que está aqui presente, sendo representada pela Inaê e pela Maria Alice, né? A ADVI 

(Associação dos Deficientes Visuais de Indaiatuba). A Inaê foi minha aluna no Colégio Scala, e 

tenho um orgulho enorme, né, quando eu a encontrei na ADVI trabalhando em prol dessa 

população, dessa comunidade, dos deficientes visuais da nossa cidade e região. Né, Inaê? Não 

é só de Indaiatuba, tá?  

E a moção de hoje... Aliás, parabenizo todos aqui homenageados. Mas a moção de hoje vai para 

essa parceria que existe entre ADVI e Anhanguera. Desde dois mil e dezessete, a Anhanguera 

disponibilizou um espaço para a ADVI atender às pessoas com deficiência visual, tá? Uma 

pequena sala que a Anhanguera disponibilizou. Só que essa parceria, ela aumentou 

significativamente porque a ADVI passou a atender também mais pessoas com deficiência. Hoje, 

a ADVI atende mais de cinquenta pessoas, entre bebês, crianças, adultos e idosos. É um 

trabalho fantástico que a Associação dos Deficientes Visuais de Indaiatuba realiza. E essa 

parceria se firmou agora, com uma sala, com um espaço com várias salas, aliás. Antes era uma 

sala dentro do prédio da faculdade, agora é no terreno da faculdade, só que é um espaço ao 
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lado, que tem entrada já individual para a atender diretamente os deficientes visuais. Então é um 

espaço com várias salas, com banheiro, com cozinha, um espaço mais adequado para que eles 

possam fazer esse atendimento. E é isso que faz funcionar um atendimento de uma ONG, 

pessoal, é essa parceria. Tem a participação do poder público? Com certeza. Mas a participação 

privada é muito importante, porque o poder público não consegue realizar tudo sozinho. Então 

ele precisa dessa parceria, né, de empresas privadas. Então o nosso agradecimento de hoje é 

para a Faculdade Anhanguera, que hoje está retornando às aulas. Então eles pediram para que 

a Inaê viesse aqui representar. Eu gostaria que a Inaê ficasse de pé para o pessoal... Ah, o 

representante, o Matheus. O Matheus chegou. Está ali, o Matheus da Anhanguera está ali, mas 

Inaê fica em pé também, o pessoal de conhecer, tá? Então, uma salva de palmas aí para o 

Matheus da Anhanguera e para Inaê da ADVI.  

[Aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Que essa parceria continue por muitos e muitos anos, 

Matheus, muito obrigado, viu? Obrigado mesmo.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha. Só dá sua moção, hein, 

Cebolinha? Só dá sua emoção, hein?  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, Senhores Vereadores. Sr. Presidente, 

reconhecer as boas moções apresentadas não é uma intromissão, é um reconhecimento que 

deve ser valorizado. Vossa Excelência... Que aí não. Mas tá bom. 

Gente, hoje eu estou fazendo aqui uma moção para uma moça, uma moça que, na verdade, ela 

realiza um trabalho que poucas pessoas... eu mesmo tinha pouco conhecimento da função 

importante que ela realiza. Ela trabalhou por oito anos na Abid, fez um trabalho de busca de 

recursos na Abid e foi fazendo esse trabalho, foi se preparando, ela é formada na Fundação 

Getúlio Vargas, é uma pessoa extremamente culta, extremamente intelectualizada, relacionada 

e muito dona daquilo que ela acredita e daquilo que ela pensa. E agora a Karine, que eu não vou 

dar o nome do meio porque eu não consigo pronunciar – viu, Karine? - então é Karine Barbosa. 

Ela saiu da ABID e ela foi contratada por uma empresa, por uma fundação a nível mundial. Essa 

empresa é uma empresa americana e que ela, entre outros, estará fazendo a busca de recursos, 

juntando aqueles que precisam com aqueles que tem condição de doar para o terceiro setor. É 

realmente um trabalho fantástico que ela realiza. Eu acompanhei na prefeitura, eu acompanhei 

agora, nesse trabalho da Abid. É uma menina que ainda vai nos dar muitas e muitas notícias, 

porque realmente exerce uma função, um trabalho que a mim me deixou absolutamente 
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encantado, principalmente nesse momento em que seria tão mais fácil buscar outras atividades 

mais palpáveis, e ela não, ela foi para a sentar, para a buscar, sentar ao lado de grandes 

empresários, junto com grandes empresários, para levar luz nos locais que só existe a escuridão, 

para levar esperança para aqueles que já perderam a esperança, para ser voz daqueles que já 

não podem mais falar. E isso, é esse trabalho que ela vem fazendo, criando oportunidades a 

muitas e muitas pessoas que necessitam da força do terceiro setor. Karine, meus parabéns pelo 

seu trabalho, pela sua dedicação e espero que você consiga ajudar a muitas pessoas, não só da 

América do Sul como do Caribe, que também é uma das funções, é uma das regiões que vai 

ficar para a sua responsabilidade. Que você consiga aproximar muito aqueles que querem doar 

para aqueles que querem e precisam receber. É com muita alegria que eu presto essa 

homenagem a você. E ainda mais por conhecer, ter conhecido, ter vivido com o seu pai, meu 

amigo Vital, o qual eu tive a alegria de passar muitos momentos. Uma pessoa de uma cabeça 

muito aberta, uma pessoa que via o mundo de uma outra maneira. Muitas saudades de Vital, um 

grande amigo que tive e que me encontrava praticamente todos os dias. Mas é assim. É como 

eu digo sempre, aqui, às vezes eles brincam muito comigo, porque eu gosto de ler, de falar de 

poesia, e realmente esse fim de semana eu tive a oportunidade, nas noites aí, de ler algumas 

coisas. E eu gosto mesmo. E Fernando Pessoa disse também: “O coração, se pensasse, ele 

parava, porque o coração diz que tem juízo, mas não tem”. E é por isso que você deixou tantas 

as coisas para nesse sonho realizar e ajudar tanta gente. Eu pediria que a Karina ficasse em pé.  

[Aplausos] 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Muito obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: É complicado, né? O Cebolinha faz as poesias 

aqui, depois a gente vem em seguida, aí complica um pouco a gente. Mas eu queria aproveitar 

o início dessa minha moção e falar o seguinte para a Dona Joana, minha professora da quarta 

série do ensino primário, lá no Geraldo Enéias, Seu Joly, também me deu aula no Rodolfo 

Moreira Fernandes, sua família que está aqui, o Sílvio, que foi presidente da Volacc também e 

que é meu amigo de infância, Dona Odete, Toninho também de grande relevância na cidade, e 

todos da equipe da Volacc que estão aqui porque todos são de extrema importância.  

Mas Dona Joana, a homenagem hoje... E olha só, quantas pessoas não falaram o teu nome aqui 

hoje, hein? Você vê que que o que é bom ter uma vida idônea, uma vida de luta. Você aparece 

em uma casa de leis, no Legislativo da nossa cidade e todo mundo quer falar da senhora, quer 
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citar o nome da senhora, quer ser ouvir... quer que a senhora ouça as pessoas falarem. Isso é 

um mérito que não tem valor. Isso é para a eternidade, viu Dona Joana? Eu tenho muito orgulho 

da senhora também. Muito orgulho. E hoje nós estamos aqui fazendo homenagem para os trinta 

anos da Volacc, trinta anos dessa querida instituição no combate e apoio ao câncer, né, no apoio 

e no combate ao câncer. Que, aliás, eu estava dando uma lida no currículo da Volacc, ela existia 

algo bem semelhante doze anos antes da fundação, que se chamava Rede Feminina de 

Combate ao Câncer, e depois que foi Voluntário de Apoio no Combate ao Câncer, e que faz um 

trabalho de extrema relevância para nossa cidade. A Volacc é um patrimônio da nossa cidade, 

graças a todos vocês que estão aqui, que trabalham incansavelmente para essa causa, que a 

gente sabe que quem tem isso na família... Eu perdi minha mãe com câncer, a gente sabe o 

quanto é importante, quão importante o trabalho que vocês fazem. Quando eu entro dentro lá, 

do prédio de vocês, da Volacc, a energia é gigantesca. Eu saio de lá maior do que quando eu 

entrei. Isso que é importante. Graças ao trabalho, graças à energia de vocês, ao carinho que 

vocês tratam a todos que precisam. Para quem não sabe, a Volacc também oferece 

atendimentos de enfermagem, médico paliativista, nutricionista, fonoaudiologia, terapias 

integrativas, psicoterapia - ô duro de ler, né? – medicamentos, cesta de hortifruti, equipamentos 

de recuperação, orientação jurídica, também conta com grupos de convivência, oficinas de 

geração de renda, aulas de dança. Ou seja, é uma instituição completa que atinge todos os níveis 

dessa doença, tanto não só o paciente, mas como a família. E como eu disse aqui, vocês só 

orgulham a nossa cidade. E a gente está participando... E eu tenho muito orgulho de estar 

fazendo parte dessa Câmara nos trinta anos de fundação de vocês. Quero ir no Rock and Heart 

também, que vai acontecer em breve. Todos estão convidados. É uma festa maravilhosa que 

vocês fazem com muito carinho e que Indaiatuba acolhe. E a gente percebe que todo mundo que 

está ao lado de vocês são todos pessoas de bem e pessoas sérias, pessoas que querem ajudar 

a Volacc fazer a diferença na nossa cidade. Eu não sei se eu peço para a ficar em pé, se a Dona 

Joana não puder ficar em pé, eu queria que todos os outros ficassem em pé e eu queria uma 

salva de palmas para a todos vocês, por favor.  

[Aplausos] 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Parabéns, Dona Joana. Parabéns pela história 

de vida. Parabéns a todos vocês da Volacc. É a equipe que faz a diferença. Um abraço. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Se quiser Alexandre, tirar uma foto 

com eles, a gente para a sessão um pouquinho depois, se quiser, antes de começar a Ordem do 
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Dia, tá bom? Para a não segurar Dona Joana aqui desnecessariamente. Pode ir sem pressa, 

viu? Tenho ainda matérias apresentadas. Pode ir lá com eles lá tirar a foto. Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Boa noite a todos. Queria cumprimentar a Mesa, Doutor  

Chiaparine, nosso presidente e, em seu nome, todos os vereadores. E cumprimentar todas as 

autoridades. E cumprimentar todos os homenageados, com certeza todos merecedores dessa 

homenagem.  

A minha homenagem hoje vai para um lutador, na verdade não lutador de boxe, nada disso. Um 

lutador pela vida. E eu posso falar isso com conhecimento, porque no começo da vida ele já foi 

um lutador, lutou muito para estar vivo. E Deus me colocou perto dele e, de alguma forma, eu 

pude ajudá-lo a passar pela primeira fase da vida dele. E por algum tempo foi meu paciente, 

hoje, pela própria idade, não é mais. Mas continua um lutador. Teve algumas consequências e 

sequelas em relação ao que sofreu no nascimento, mas superou todas. E hoje essa moção vai 

para o Andrey Ribeiro Woyczak Madeira pela sua dedicação no esporte, convocação nos Jogos 

Paraolímpicos em Paris. Então nós temos aqui um nadador paraolímpico que leva o nome nosso, 

da nossa cidade, do nosso estado, do nosso país. Que começou a vida lutando muito, e continua 

lutando para trazer para a nossa sociedade, se Deus quiser, uma medalha. Nós estamos... 

vamos torcer muito por ele. E eu vou contar um pouquinho da história do Andrey, que nós fizemos 

um resumo aqui. O Andrey começou a natação aos dez anos de idade, enfrentou muitos 

desafios, precisou abrir mão de muitas coisas para ser um atleta de ponta. Não teve uma 

adolescência muito comum, renunciou a muitas coisas que estão relacionadas a própria 

adolescência, aniversário, festas para estar gabaritado ou estar pronto para a chegar onde ele 

chegou hoje, né? Foram muitas dificuldades, principalmente quando apenas o dinheiro que a 

família tinha era mesmo para custear as viagens, suplementos e equipamentos em busca de um 

sonho, que na época ainda era bem distante. No término do ensino médio, em uma conversa em 

família questionava o futuro: e agora, faculdade ou o sonho de uma possível paraolimpíada? 

Tudo era muito incerto, mas a Andrey, ao lado de sua mãe Fabiana, seu pai Marcelo, sua tia 

Isabel, acreditaram, investiram tempo, mais de cinco horas por dia, viagens uma atrás da outra. 

Foram anos buscando, quando no ano passado veio o Pan, Andrey medalhou e o sonho 

começou a tomar forma, depois o mundial desse ano, enfim chegou a convocação para os Jogos 

Paraolímpicos em Paris. O sonho aconteceu em meio a muitas lágrimas de toda a família. 

Desculpe, eu fico emocionado porque eu fiz um pouquinho parte da vida dele, né? E hoje, com 

muito orgulho, eu posso dizer que esse rapaz de vinte anos de idade conquistou com muita 

dedicação, perseverança no esporte, realizar seu sonho. Na verdade acho que é sonho de todos, 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

né? Alguém que chegar em uma Olimpíada, em uma Paraolimpíada e com todas as dificuldades 

que a vida colocou na frente dele. Então, Andrey, é com muita honra, com muito orgulho e 

agradecendo a Deus por ter feito parte um pouquinho da sua vida, é que eu faço essa 

homenagem. E eu gostaria que você ficasse de pé para que nós possamos aplaudir esse lutador 

que é o Andrey.  

[Aplausos] 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Muito obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Vereadora Silene.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar o 

nosso presidente, em nome de quem cumprimento todos os vereadores. Cumprimentar esse 

público presente, os homenageados. É uma emoção quando temos essas moções aí, que 

mexem com a nossa estrutura, né?  

Eu também tenho uma moção hoje, de congratulação, para a equipe do Creas pelo trabalho 

dedicado durante a implementação do alojamento provisório de inverno. Ao todo, foram vinte e 

cinco servidores que trabalharam. E eu quero expressar minha mais sincera gratidão e 

admiração pelo empenho incansável de todos vocês. O acolhimento e a assistência prestada às 

pessoas em situação de rua, especialmente durante as baixas temperaturas, são de extrema 

importância. E nós sabemos o quanto vocês fizeram isso com todo o carinho. A colaboração e o 

empenho de cada um garantiram não apenas a segurança e o conforto dos abrigados, mas 

também a efetividade das ações realizadas, desde a triagem social até o apoio contínuo ao longo 

das noites. A presença constante, o cuidado com que trataram cada indivíduo fazem toda a 

diferença e reflete no compromisso da nossa cidade com os mais vulneráveis. Também não 

posso deixar de mencionar o impacto positivo que isso traz na vida daqueles que foram 

atendidos. O suporte oferecido não apenas proporcionou alívio imediato, mas também abriu 

portas para oportunidades futuras, ajudando muitos deles a buscar caminhos para sair da 

situação de rua. E o sucesso dessa ação é um reflexo direto do esforço e dedicação de cada um 

de vocês. Que essa iniciativa seja sirva de inspiração para outras ações e projetos que visem o 

bem estar de todos os cidadãos, especialmente os mais vulneráveis. Quero aqui agradecer a 

todos vocês e pedir para que vocês fiquem de pé para que o pessoal veja. A nossa secretária do 

Social, Viviane Barnabé, junto com ela, o coordenador do Creas, Vitor, e a Natália, que é diretora 

da Proteção Social Especial, com mais os membros que fazem parte. Então levem os nossos 
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agradecimentos, agradecimentos desta casa por todo o trabalho que vocês desempenharam. E 

parabéns. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Hélio Ribeiro.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Quero cumprimentar a todos novamente. Cumprimentar 

a secretária de Assistência Social, Viviane, em nome dela, os demais que fazem parte da 

secretaria. Em nome dos meus homenageados, pastor Reinaldo e sua esposa Rita, o 

cumprimento dos demais homenageados nessa noite. Tantas homenagens bonitas aqui para a 

pessoas realmente merecedoras.  

Fiz uma moção hoje parabenizando a Igreja Batista do Jardim Morada do Sol pelos trinta e sete 

anos de aniversário. Mas eu estava lendo aqui, na verdade são trinta e nove, né? A igreja foi 

criada lá em mil novecentos e oitenta e cinco, ali na Rua Doutor Renato Rijo, quando ainda o 

pastor Reinaldo não era pastor. Em oitenta e sete eles foram lá para a Rua Guarin João Badin, 

antiga Rua Cinquenta e Três. Oitenta e cinco foi o ano em que eu cheguei na Morada do Sol, 

então a minha história também faz parte da história da Igreja, porque eu pude acompanhar todo 

esse crescimento desde o seu nascimento. Além da Igreja, de todo o trabalho que é feito na 

igreja, eles têm um trabalho importante através da Assevim, que é uma associação criada pela 

igreja, que hoje administra quatro creches do nosso município há vários anos. Isso faz jus ao 

trabalho brilhante que eles desenvolvem lá. Não satisfeito, o pastor Reinaldo, junto com a Dona 

Rita, né, começou lá atrás, ainda tem o Cecal que eles administram e o lar... e a Vila dos Idosos. 

Eu tive uma experiência lá na Vila dos Idosos que eu encontrei uma senhora e eu falei para a 

ela assim: A senhora imaginava que, no final da sua vida, a senhora ia morar em um 

condomínio?. Condomínio fechado para quarenta pessoas, quarenta ou casais ou idosos viúvos, 

com toda a infraestrutura, sob os cuidados do Cecal, através de vocês E eu estive lá na igreja 

no dia da festividade, no último dia da festividade, e eu vi ali, durante o culto, durante o tempo 

que eu permaneci ali depois, a alegria das pessoas que fazem parte daquela comunidade. 

Encontrei vários amigos lá, inclusive Dona Iolanda, de oitenta e um anos, que deve ter trinta e 

sete anos de ministério junto com vocês, junto com toda a sua família. Encontrei também o 

Samuel, a sua esposa Didi, e eles falaram para a mim com tanto orgulho: “Aquela lá é minha 

filha”. Eu sei que a sua filha. Aí ela falou assim: “Aquele que está tocando é meu genro”, a família 

toda lá na igreja. O trabalho que vocês fazem é um trabalho de extrema importância, o trabalho 

da fé, onde vocês auxiliam tantas pessoas. E o pastor contou algo lá, pastor, que eu vou contar 

aqui também, né?  

Ele disse que ele foi em uma das creches conveniadas, e uma garotinha, uma mãe, foi conversar 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

com ele, disse que a filhinha chegou em casa, na hora do almoço e falou :”Mãe, primeiro vamos 

orar ao Papai do Céu para a agradecer o nosso alimento”. E naquele dia o pastor até chorou 

contando esse testemunho. Olha que importância a Igreja Batista Jardim Morado só representa 

para a vida das pessoas, desde a criancinha, agora até o mais idoso, que chega ao final da sua 

vida e, muitas vezes, não tem um lugar para ficar, está lá na Vila do Idoso e que, muitas vezes, 

são levados pelos seus filhos para a ficar lá no Cecal. Até algumas pessoas procuram a gente, 

às vezes, falo: Não tem o que fazer. Essas pessoas que estão no Cecal, elas só vão sair de lá 

quando, infelizmente, elas falecerem, porque quem leva essas pessoas para a lá não vai, é muito 

difícil buscar de volta e levar para a suas casas. Então parabéns por todo esse trabalho que 

vocês realizam, trinta e sete, trinta e nove anos a igreja, eu sei que faz mais de dez no Cecal, 

com essas creches conveniadas. E são para pessoas que são determinadas, pessoas 

vocacionadas, e vocês são vocacionados por Deus. Eu tenho certeza disso, pastor, Dona Rita, 

o Leandro, o neto deles que aqui está, que o galardão de vocês está reservado lá no céu. Meu 

muito obrigado e um grande abraço. Peço para a vocês ficarem em pé, por gentileza. 

[Aplausos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Enquanto o índio pede para a Câmara inteira ficar de pé, 

eu esqueço de falar para os meus agraciados ficarem em pé.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Mas ninguém né? Já encerrou. Queria 

parabenizar os homenageados, o pessoal aqui da prefeitura, a secretaria, o pastor Reinaldo, a 

Viviane, Dona Joly, todos que foram homenageados aqui. Sintam-se sempre bem-vindos. Vocês 

fazem realmente um trabalho muito importante para o município. E também para as famílias 

enlutadas, nós tivemos aí várias moções de pesar, para a que as famílias enlutadas também se 

sintam confortadas, né? As moções estão em discussão. Estão em votação. As moções de pesar 

não entram em votação, elas vão direto. As moções estão em votação. Os contrários se 

manifestem, os favoráveis permaneçam como então. As moções foram aprovadas e as moções 

de pesar vão ser encaminhadas às famílias enlutadas.  

Nós vamos passar agora a matérias apresentadas.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Alexandre Peres, Projeto Decreto Legislativo nº 14/2024, Alexandre Peres, “Dispõe sobre a 

concessão do Título honorífico de Cidadão Benemérito Doutor Caio da Costa Sampaio ao Senhor 

Kleber de São José”. Às comissões. 
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Projeto de Lei nº 92/2024, Sérgio Teixeira, “Institui e insere no calendário oficial de eventos do 

Município de Indaiatuba a Feira Ambiental Ecopark, a ser realizada anualmente no mês de 

junho”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 97/2024, Alexandre Peres, “Denomina José Tibúrcio da Silva o logradouro 

público do Jardim das Araras que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 101/2024, Ana Maria dos Santos, “Insere no calendário oficial do município o 

Dia do Veterano das Forças Armadas e das Forças de Segurança Pública”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 102/2024, Alexandre Peres, “Declara de utilidade pública a Associação Espaço 

Social Pitágoras”. Às Comissões. 

Projeto de Lei nº 103/2024, Luiz Alberto Pereira, “Insere no calendário oficial de eventos do 

município o Dia Municipal do Reggae”. Às Comissões. 

Projeto de Lei nº 104/2024, Luiz Alberto Pereira, “Denomina Lúcia Monteiro Soster logradouro 

da Rua Projetada Um do Jardim Casablanca que especifica”, Às comissões.  

Projeto de Lei nº 105/2024, Hélio Ribeiro, “Denomina Maria Madalena Godoi o logradouro do 

Loteamento Parque Barnabé que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 106/2024, Wilson Índio da Doze, “Denomina Santina Palumbo Mirone a 

passagem elevada sobre a linha férrea localizada no bairro Pimenta que especifica”. Às 

comissões.  

Projeto de Lei nº 107/2024, Executivo Municipal, “Dispõe sobre o serviço de remoção, depósito 

e guarda de veículos no âmbito da circunscrição do Município, e dá outras providências”. Às 

comissões.  

Lidas, Sr. Presidente,  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Os projetos serão encaminhados às 

comissões específicas.  

Passamos agora à Ordem do Dia. Com a palavra a Senhora Secretária.  

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei n. 88/2024, Sérgio Teixeira, 

“Institui insere no calendário oficial de eventos do Município de Indaiatuba o Dia do Patinador, a 

ser comemorado anualmente no dia 14 de abril”. Votação única simples. 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação única simples. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O 

projeto foi aprovado.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 89/2024, Ana Maria dos Santos, 

“Denomina a Rua Suely Maria Packer Jacomino o logradouro público do loteamento Quinta do 

Lago que especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permanecem como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 90/2024, Ana Maria dos Santos, 

“Denomina Rua Lucas Lofrano o logradouro público do Loteamento Quinta do Lago que 

especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto 

foi aprovado. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 85/2024, Alexandre Peres, 

“Reconhece as bengalas longas das cores branca, verde e branca com vermelho, como meio de 

identificação de pessoas com diferentes níveis de deficiência visual e como instrumento de 

orientação e mobilidade no município de Indaiatuba. “Segunda votação simples.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra o autor do projeto.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Esse projeto, ele está em segunda votação, já 

passou pela primeira votação. E aproveitando a presença da Inaê, que é psicóloga da ADVI e 

também da Maria Cecília, que é uma assistida da ADVI, eu queria dizer, de maneira resumida, 

que essa lei, ela visa a melhoria da qualidade de vida dos deficientes visuais aqui, da nossa 

cidade, pois elas permitem que as pessoas possam identificar, de acordo com a cor da bengala, 

o nível de deficiência visual de cada pessoa, ou seja, bengala branca: cegueira total; verde: baixa 

visão; branca e vermelha: surdo e cego. E, com isso, as pessoas que estão identificando esses 

deficientes visuais com esse tipo de bengala têm condições de melhor ajudar essas pessoas. 

Então vira uma interação muito mais eficiente entre as pessoas. É uma lei que já existe em 

algumas capitais do nosso país, como Aracaju, São Paulo, Rio de Janeiro, Curitiba e também no 

Distrito Federal, e que eu entendo que vai dar uma colaboração ainda maior para os deficientes 
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visuais da nossa cidade. E queria também que vocês transmitisse ao Osvaldo e a Márcia esse 

abraço aqui, deste vereador, e de toda a equipe de vereadores aqui, tá bom? Parabéns. Um 

abraço a vocês.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado.  

Declaro encerrada a 19ª Sessão Ordinária...  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Você falou que não ia falar. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Vai falar também? Vocês me 

enganaram, hein? Estamos na Palavra Livre, Vereador Cebolinha. Othniel, você assume aqui, a 

Mesa, que eu vou falar com o pessoal da Amei lá na sala. Pessoal da Amei, pode ir na sala de 

reunião grande, lá, nós vamos conversar.  

[Troca de Presidência] 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra, o vereador Cebolinha.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, senhores Vereadores, Senhorita 

Vereadora e público que nos honra de sua presença, vereador Jair Leme, que se faz presente. 

Uma vez vereador, sempre vereador. Minha gente, eu, na verdade, eu acredito que em todos os 

meus mandatos seja a primeira vez que eu queira comentar, fazer aqui um elogio a uma moção 

de pesar, a duas moções de pesar. Eu fiz hoje e pedi, e tive o apoio dos vereadores, uma moção 

de pesar ao Doutor Renato Laércio Talli, juiz, desembargador, nascido em Indaiatuba, uma 

pessoa de uma capacidade intelectual muito grande, mas de uma capacidade de humildade 

ainda maior. Foi desembargador, como já disse, foi corregedor dos presídios do Estado de São 

Paulo por muitos anos, foi o fundador da Tribuna de Indaiá, também foi fundador do Rotary Clube. 

Sua família continua, em grande parte, seu filho, aqui na nossa cidade de Indaiatuba. Eu não 

poderia... E nasceu em Indaiatuba. Eu não podia deixar de prestar a homenagem a esse filho da 

nossa cidade que tanto honrou e que tanto levou o nome de Indaiatuba para todos os lugares, 

sempre com muita capacidade, sempre com muita moralidade e, principalmente, com muita 

decência. Fica aqui o meu pesar a toda a família, o pesar da cidade de Indaiatuba a um filho que 

nos deixou tantas boas lembranças.  

Por outro lado, eu também, esse fim, no mesmo dia, no dia dois do oito, perdi uma grande amiga, 

a Terê, a Dona Teresa Ripabello, que é a esposa do Titi, o Titi do bairro do Botafogo. A Dona 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Teresa, que depois de uma luta muito, muito dura, acabou partindo, acabou falecendo. E eu 

quero aqui deixar ela, à sua família, porque quantas e quantas vezes fui pela Dona Tereza, pela 

Dona Terê, tão bem recebido, com tanto carinho por ela e pelo Moacir Ripabello, o Titi,. O Titi foi 

candidato a vereador comigo lá no século passado, um grande amigo, um irmão de muitas e 

muitas resenhas, de muita cerveja, de muitas conversas. Fica aqui a minha... o meu abraço 

carinhoso às suas filhas, aos seus netos, aos bisnetos, enfim, a todos, que ali da região do 

Botafogo, do bairro do Botafogo, acompanharam e juntos rezaram, sofreram e passaram por 

momentos tão difíceis, e que agora Deus, na Sua na sua maneira suprema, acabou levando a 

Dona Teresa. Fica aqui meu abraço, o meu beijo no coração do meu amigo Titi. Que Deus o 

ilumine. E que você, meu irmão, também sei com toda certeza que vai superar tudo isso e que 

nós vamos ainda nos encontrar muitas vezes para conversas muito bacanas, muita alegria, 

porque é assim que você sempre viveu. Fica aqui o meu pesar também a toda a família.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Bom, gente, antes de terminar a sessão eu 

queria fazer alguns elogios e alguns esclarecimentos. Queria parabenizar o vereador Índio pela 

ideia do DEA. Parabéns, Índio - Também estou em uma luta aí, para ver se a gente consegue o 

DEA para todos os polos esportivos - o Alexandre, por tudo que ele colocou aí nas indicações 

dele, e o Hélio em relação à medicação de alto custo. Concordo plenamente que a gente precisa 

trabalhar isso mais, mas, infelizmente, quem comanda isso é o Estado. E eu sei que o pessoal 

da farmácia de alto custo já batalha muito por isso.  

Eu queria fazer alguns esclarecimentos porque, durante a semana, a gente escutou bastante aí, 

falar mal da saúde de Indaiatuba. Inclusive, algo que me deixou muito triste por um colega 

médico, que agora se coloca na oposição, fazendo críticas... nossa, que não dá para a entender 

porque fala algo como: “A saúde é só para a o amigo do amigo”. Então, para a esclarecer, eu 

queria dizer o seguinte: nos atendimentos do nosso PSF foram feitos, de janeiro a julho, cento e 

sessenta mil atendimentos. Como é que isso pode ser de amigo para a amigo, né? Nós temos 

mais de cento e quarenta e dois médicos nos postos de saúde; nós temos mais de cinquenta e 

cinco dentistas nos postos de saúde. Os nossos atendimentos, foi também feito uma crítica à 

odontologia, específica de um posto de saúde. Mas só para esclarecer, foram feitos vinte e sete 

atendimentos de janeiro a julho. Isso só no ambulatório, fora no Pronto Socorro, né? Foi dito 

também da fila de oftalmo, eu não sei onde esses dados foram colhidos, coletados, mas nós 

temos nosso ambulatório de oftalmo no Hospital Dia e temos a Redemo, que tem equipamentos 

de primeiro mundo e médicos competentes para a saber usá-los e resolver os problemas 

oftalmológicos da nossa cidade.  
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Mas eu queria acabar trazendo... terminar essa fala trazendo uma boa notícia. E pena que o 

pessoal da Volacc não está aí. Mas, depois de muita batalha, a nossa Secretaria da Saúde, o 

nosso deputado Rogério Nogueira, nosso prefeito Gaspar, eles conseguiram, através de tudo o 

que eles já colocaram na quimioterapia, na estrutura em que a gente oferece, no que é possível 

ser oferecida por um município de menos de quatrocentos mil habitantes, nós fomos... isso foi 

reconhecido, e o Governo Federal reconheceu que havia necessidade de se colocar mais polos 

de radioterapia, né? E para isso foi pedido aos estados quais são as regiões que teriam condição 

e necessidade de se colocar uma radioterapia. Indaiatuba foi contemplada exatamente por ter 

estrutura e ter condição de colocar radioterapia. Por isso, agora, depois de todos os trâmites, 

porque existem todo um trâmite para isso, como: compra de equipamento, a regularização disso, 

a cidade de Indaiatuba vai ser um polo de radioterapia, atingindo quarenta cidades da nossa 

região.  

Então eu acho que essa... Eu gostaria de terminar essa sessão exatamente com essa boa 

notícia, porque para a quem tem e para a quem luta, né, por pacientes oncológicos, pacientes 

com câncer, sabe o sofrimento que é a própria radioterapia e muito mais esse deslocamento 

para ter que fazer essa terapia. E, com isso, eu declaro encerrada a 19ª Sessão Ordinária de 

dois mil e vinte e quatro. Obrigado. 

[Aplausos] 

[Encerra-se a Sessão às 18 horas e 43 minutos] 

 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 

 


